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    我們小記者訪問金姑娘

的原因，主要是因為我們認為

很多同學都對社工的工作很

感興趣，而之前金姑娘也曾經

為孫方中小學服務過，後來又

重返我們的大家庭！我想同

學們也很想知道原因吧！ 

 

記:你在這裏工作了多少年？ 

金:我在這裏工作了一年半。 

 

記:為甚麼你之前離開過孫方

中小學現在又回來？原因是

甚麼呢？ 

金:因為我十分想念這間學校

的學生以及一起工作的老

師，又覺得學校的氛圍好溫馨，所以決定回歸孫小。 

 

記:社工的工作主要是做甚麼的？ 

金:社工的工作主要是幫助同學們成長，有時會舉辦一些活動，有時會

約見同學，了解同學的需要，總之同學們有需要的話，社工都會儘量

協助。 

 

記:社工是要很有耐心的，你同意嗎？為甚麼？ 

金:我同意。因為社工的工作十分複雜，有時需要同一時間處理很多事

情，所以要耐心處理。有時有些小朋友不開心，需要安慰，過程中可能需要耗費較多的時間及精力，

所以有耐心是做社工的基本條件。 

 

記:同學告訴過你的秘密，你會否說出去？ 

金:一般情況下，社工都需要保守同學們的秘密，這個也是社工的職業操守。但假如同學所說的秘密

涉及到人身安全時，我們在必要時會選擇不保守秘密，但事先都會通知告訴我們秘密的同學。 

 

記:如果同學遇到困難，要你幫忙，你會拒絕嗎？為甚麼？ 

金:如果當時我有充足的時間，而同學的求助又是合理的，我一定會幫忙。但假如當時手頭上有其他

事務處理，再根據當時的情形作另外的安排。 

今天是孫小閱讀日，相

信很多同學都期待今天的

活動呢！比如故事接龍的

舞台劇，今年的大電影等

等。《圖報》也在今天出版

了最新一期，希望大家可以

養成良好的閱讀習慣。我們

小記者在這段時間又做了

不少訪問，學校又發生的哪

些新鮮事呢？同學們又有

甚麼有趣的想法呢？如果

想要了解的話，那就快快拿

起這份報紙閱讀吧！  

 

校對：崔老師 

編輯：岑老師、洪老師、 

崔老師 

本期總編輯：崔老師 



 

記:你會覺得人手不足嗎？ 

金:有時活動過多，確實會希望有更多的人手幫忙，但大部分時間都可以處理的到。 

 

記:你喜歡做社工嗎？為甚麼？ 

金:非常喜歡，因為做社工非常有意義，希望可以幫助到更多的小朋友健康快樂地成長。 

 

記:為甚麼成長天地外面多了一塊布？成長天地與其他課室的設計有甚麼不同？為甚麼？ 

金:這塊布可以保護與社工進行面談的學生的隱私，因為有些同學可能會有些心事向社工透露，而這

些同學不希望被其他人見到，所以這塊布可以起到保護的作用，讓同學們更放心地和社工傾訴。而

成長天地的設計相對其他課室會比較溫馨一些，裏面會擺放很多玩具，因為社工不像老師，一般不

會給同學們上課，所以不會擺放上課所用的桌椅，主要氛圍是輕鬆及溫馨。 

 

記:有甚麼説話想跟同學們說？ 

金:我祝願各位同學都能夠快樂成長，如果當你們有不開心的事情發生時，我們社工都願意了解你們

的不開心，傾聽你們的心事和秘密，會陪伴在你們身邊支持和理解你們。 

小記者：6B謝曉彤 

 

我們經常可以在學校使用平板電

腦，因為幕後功臣是 IT哥哥，我們訪問

了孫逸傑先生。 

記：你工作了多少年？ 

IT哥哥：八年。 

記：為什麼老師需要你們時，你們  

可以迅速地到課室？ 

IT哥哥:因為有升降機的。 

記：你學了多少專業技能才可以做    

到這項工作? 

IT哥哥：要獲得電腦的教育文憑。 

記：在學校裏，有空閒的時間你們 

會做什麼? 

IT哥哥：我們會上網找資料進修。 

記：在孫方中小學裏你們有沒有最難忘的事情？ 

IT哥哥：比如 30周年整年都是一段難忘的回憶。 

記：你們有沒有人手不足的現象。 

IT哥哥：我們人手足夠了。 

記：你們的日常職務是什麼? 

IT哥哥：解決老師對電腦上的問題和管理全校的平板電腦。 

記：你們有沒有正式的稱謂? 

IT哥哥：當然有啦你們可以在學校網頁看得到。 

記：為何人們只稱呼你們 IT哥哥? 

IT哥哥：因為人們不知道我們的姓名。 

記：多謝你接受我們的訪問。 

小記者：4B黃詠恩、4D黃煒傑、4D蘇子洛 

 



 

 

「今天得奬隊伍是……」

評判緩慢地宣佈比賽的結

果。會場裏瀰漫着緊張的氣紛 

。評判繼續說着︰「是港九街

坊婦女會孫方中小學……」   

「嘩！」評判對着擴音器的聲

音已被我們歡樂的高呼聲覆

蓋了。 

誰料是我們勝出呢？在

比賽的前一天，我不但坐立不

安，而且連睡覺也感到如坐針

氈。現在，我仍然會回想起以

往辛苦的練習。雖然練習使我

們疲累不已，甚至有些同學一

直在埋怨艱辛。艱辛使我們害

怕訓練，但是卻使我們得到今天的成就。記得我們一星期集訓四次，每次都要站立最少一小時，但

是大家還是堅持下去。每當大家被老師大聲責備時，每一次站得腳快要折斷時，每次唱得疲倦不堪

時……這些過程也深深烙印在我們的回憶中。在早會和功課堂的時候，大家知道我們在做甚麼嗎？

是源源不絕的練習…… 

當大家在得知獲勝的喜訊後，紛紛忙

着分享這份喜悅時，你可了解合唱團隊員

背後的付出嗎？每一刻的堅持可以磨練我

們不屈的意志，每一次失敗可以使我們吸

取教訓，我非常珍惜每一段難得而有意義

的時刻。這就是我愛參加合唱團的原因

了，雖然練習艱辛，但給予我難以表達的

滿足感！ 

最後，還要感謝每位陪着我們挨過風

雪，伴着我們成長的合唱團老師――任施

慧老師、李佩怡老師和胡蕙筠老師，您們

辛苦了！我也十分感激從遙遠路程來到比

賽場地，指點我們的余詠芬老師，聽說她

當天還是在生病的呢！ 

 

小記者：5A 李芷盈 



 

你分得清楚這篇文章是人寫的還是機器人寫的嗎?

中國的科學家發明了一個機器人，它只花了一秒鐘就寫完

了一篇新聞呢！ 

21世紀最有發展前途的行業就是人工智能！現今世

界已有很多的機器人，比如掃地機器人、酒店搬運行李機

器人、打敗世界棋王的人工智能 alphago等等 

社會已經有很多不同種類的機器人，你理想中的機

器人是怎樣的呢？如果你是家庭主婦，你一定想要可以做

家務的機器人；如果你工作很繁忙，你一定想要一個可以

幫助你工作的機器人。但是我們大家都是小學生，當然會

想要一些很有趣的機械人啊！ 

有些人會說這很簡單呀，我們想要的當然是可以替

我們做功課的機器人了!但是這是不可能的，就算可以做

到老師和家長也不會給你使用的，因為這樣一來，我們的成績就會一落千丈，而機器人卻越來越聰

慧，長此以往，人類的將來就會被機器人所控制。 

每一個人都有自己想要的機械

人，那麼我想要的機械人，應該是有

很多不同的能力的：它可以做我的老

師，教我做功課，幫助我學習。當我

有不懂得做題目，而身邊又沒有人能

教導我如何去做時，機械人就可以教

導我。這樣不但可以對我的學習有幫

助，更可以減輕父母在教導我時的負

擔呢；我還希望這個機械人可以陪我

溫習，例如：在默書前，這個機械人

可以為我朗讀課文，然後我便可以默

寫出來。這個機械人還會為我批改默

寫的文字，找出錯處，這樣就可以提

升我溫習的效率。我還希望這個機械

人可以幫助我做家務，讓我在幫忙做

家務的時候可以方便一點，也可以令到父母做家務時節省時間，免得他們過於疲勞；我希望這個機

器人可以做我的好朋友，陪我聊天和玩耍；當我受傷的時候，它可以隨時幫助我，提供我所需；在

我心情暴躁或心情低落時，它可以勸導我、安慰我…… 

如果每個人都可以擁有一個機器人的話，希望大家可以好好地使用它們吧！我想說不定那時

候，我們人類也會把機器人當作家庭成員呢！ 

小記者：5A 劉永鍵 馮力恆 



 

 

我們訪問了多位老師去寫出孫小陽光少年的特質，其中洪老師以文言文來説明孫小陽光少年的

特質呢！我（伍森瀅）認為蘇老師答得很好，要作為一個孫小陽光少年，就必須做到勤、廉、信、

慎，應該要努力不懈、精益求精、好學、多發問和多思考。我（謝曉彤）認為李茵老師答得很好，

作為一個陽光少年，熱爱生活，熱爱學習。關心社會、家人、朋友……要主動求學、不怕困難、有

耐性、堅持、堅忍，把所學的知識和技能應用在改善人類生活上。 

老師常說學生要有禮貌，要有責任，但我們認為還有其他；要作為一個好學生、好同學，甚至

好子女，都要抱着勤、廉、信、慎去做人，才能對社會作出貢獻。  

小記者：6B謝曉彤 伍森瀅 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

記：我們知道您是一位很有閱歷的老師，您可不可以分享一些當老師的經驗？ 

駱：有一次我遇到一個非華語學生，他媽媽說想讓他讀非華語學校，但最後他靠自

己的努力考到了很好的成績。 

 

記：您有甚麼建議給想當老師的學生？ 

駱：首先要讀好書，因為老師需要很多的學問;還有要有耐心，因為老師需要忍耐 

一下學生的小脾氣。 

 

記：您認為當老師的先決條件是甚麼？  

駱：用愛心與包容心來接受同學。 

 

 

小記者： 6A 陳洛伊 



 

 

    大家好！在這期《圖報》中，小

記者訪問了我們的壁畫小組。她們在

視藝天地門口的兩面牆上和籃球場

的牆壁上曾經畫過很大的壁畫。那些

美麗圖案都是她們畫的，同學們有空

可以去欣賞哦！ 

    壁畫小組約在三年前成立，主要

指導老師是羅老師。而建立壁畫小組

的原因就是想美化校園。校園又有很

多空位可以用來裝飾，所以選擇了用

壁畫這個形式去美化校園。壁畫的內

容一般以校園生活作為主題。 

   同學們，你們想參加壁畫小組

嗎？如果想，那你就應該做好以下這

幾點： 

1. 熱衷於視藝 

2. 平時表現好 

3. 不欠交功課 

壁畫小組的名額只有

8-10位同學，所以，

大家要抓緊時間報名

啊！ 

     另外要注意的

是，不是每個年級的

同學都可以參加，只

有 5-6年級的同學才

可參加。而低年級的

同學再過幾年就可以

參加了！據羅老師透

露，將來還有可能會

在一號樓梯的側面牆

壁上畫壁畫呢！ 

     最後，小記者要在此恭喜以下 3位同學，她們是羅老師認為這屆壁畫小組較出色的成員――郭

子曦、張嘉晴和王禮珩！ 

小記者 6A邱旖然 



 

五年級的繪畫精英特別多，這一期《圖報》我們一起來欣賞 5D曾斯朗同學和陸品權同學的畫作吧！ 

 

 



 




